

corps gelé. L'enfant remercia par un sourire et par une larme.

Quelques instants plus tard, la forte sève de vie qui coulait dans les artères de l'enfant se réchauffait, reprenait le dessus, triomphait de la glace ; et la langue du mi-



séreux se délia.

En peu de mots, sur les questions de Robert, de plus en plus intéressé, il conta sa vie, très misérable et très simple. Une mère excellente et chérie, morte il y a trois ans ; son père, ivrogne et faible, empoigné par une mégère, et l'épousant ; l'enfant torturé pendant des mois,